

La acción estatal, por prudente y amorosa que sea, no podría llegar a conseguir la hermandad que el Nacionalismo propugna de no contar con la colaboración necesaria sobre todo en el terreno social. Es cierto que los mayores éxitos logrados por el Gobierno del Caudillo se alcanzaron hasta la fecha por medio de la legislación social-económica, plena de recto sentido político, a través de las obras sindicales y del Instituto Nacional de Previsión; pero para la realización íntegra de las aspiraciones que esa legislación significa precisa de la hermandad resultante de una buena disposición por parte de los productores, en cuyo beneficio se han dictado numerosas leyes sociales, y de las empresas que a la larga han de convenirse de la razón de esas mismas leyes, si es que todas no las han visto con buenos ojos.

A este respecto, la Obra Sindical Educación y Descanso patrocina con singular acierto la creación de los llamados «Grupos de Empresa», cuya finalidad sería la de establecer un puente entre la Obra Sindical Educación y Descanso y las entidades industriales y comerciales de cualquier clase que fueran. Los «Grupos de Empresa» velarán por llevar a la práctica los mismos fines de la Obra Sindical, pero con independencia de medios materiales. Crear lugares de recreo en las Casas del Productor, instalación de comedores, jardines de infancia, cuartos de baño y estuario, cuantas obras, en fin, contribuirían a establecer una mayor compenetración entre empresarios y trabajadores durante la jornada y fuera de ella, como prueba del recíproco interés que ha de caracterizar a la hermandad falangista en este sector. Transpira este intento un profundo sentido cristiano y nacional de los deberes sociales. El habría de decir a nuestros adversarios la sinceridad con que el orden nuevo se propone extirpar definitivamente los residuos de la antigua pugna y de la vieja injusticia. La hermandad Nacionalista ha de ser un hecho rotundo que se refleje palmariamente en la realidad cotidiana y concreta. Es de esperar que la iniciativa de la Organización Sindical Educación y Descanso encuentre en los medios adecuados una calurosa acogida. Este brote de la Revolución, que nace ahora, estaría destinado a consolidar la Patria unida, solidaria y justa que hemos de entregar a las generaciones del porvenir.

## El discurso de Goebbels comentado en Europa

En Italia

ROMA. — El «Pópulo di Roma» escribe: Goebbels conmovió profundamente al auditorio.

El acto demostró que la nación entera está dispuesta a luchar con las armas hasta la victoria total y que está resuelta a realizar los sacrificios necesarios para conseguir esta victoria. Hubo tal entusiasmo espontáneo en el acto de ayer, que ha quedado claramente manifestada la voluntad unánime y la disciplina combativa de todo el pueblo alemán. También ha demostrado que Alemania es capaz, como siempre, de llevar a término felices acciones que asombren al mundo. —EFE.

En Francia

VICHY. 19. — Preguntado el presidente Laval qué pensaba sobre el discurso de Goebbels, contestó que de sobra era conocida su opinión con respecto a la gravedad del peligro comunista. —EFE.

En Hungría

Pester Lloyd escribe: El ministro del Reich — ha proclamado enérgicamente la ley de movilización total. No se trata de exaltados gritos guerreros ni de manifestaciones de pa-

triotismo exarcebado, sino que la manifestación del Palacio de Deportes berlinés es la expresión de un llamamiento del portavoz del Gobierno, que lanza la voz de alarma al pueblo alemán y a todo el continente europeo y les invita a realizar un esfuerzo común y decisivo en la lucha contra el bolchevismo. Esto mismo dice Grecia y Finlandia.

«Sólo necesitamos dos meses de preparación»

BERLIN, 18. — «Sólo necesitamos una preparación de dos meses — dice el ministro Goebbels en el semanario «Das Reich» —, pasados los cuales el enemigo se dará cuenta de que el pueblo alemán está más resuelto que nunca a lograr la victoria final». El ministro añade que el pueblo alemán sabe perfectamente que está amenzado, pero que el hecho mismo de ser consciente del peligro de la fuerza necesaria para vencer. «El enemigo lo ha de comprender — termina el doctor Goebbels — cuando el pueblo alemán pase resueltamente al contraataque; en vez de disminuir, nuestras fuerzas se han acrecentado en enorme medida, y esto quedará pronto demostrado de la manera más palmaria». —EFE.

## «El Japón preparado para una gran ofensiva contra sus enemigos» Manifestaciones del jefe del Estado Mayor japonés en China

NANKIN, 19. — El Japón está preparado para una gran ofensiva contra sus enemigos, mientras que al Oeste Alemania, Italia y las demás potencias del Eje hostigan a los aliados», ha declarado el jefe del Estado Mayor japonés en China, general de división Kayaba, en un té dado con motivo de la conferencia militar de Nankin.

A continuación el general puso de relieve la actividad de los submarinos alemanes, que infligen duros golpes a la navegación anglosajona.

Refiriéndose luego a la guerra en Asia oriental, dijo que gracias a su alianza con Manchukuo, China, Malaca y Birmania, el Japón es inatacable.

El orador hizo constar la importancia de la entrada de China Nacional en la guerra al lado del Imperio japonés, y declaró que el Ejército de Nankin deberá mostrarse digno de la misión que se le ha encomendado; mantener el orden y la paz en la retaguardia. —EFE.

Hace rápidos progresos la creación de nuevos ejércitos nacionales chinos

NANKIN, 19. — El jefe del Estado Mayor General de las fuerzas nacionales chinas ha declarado que la creación de nuevos ejércitos hace rápidos progresos desde la entrada en guerra de la China de Nankin.

«Los soldados nacionales — añadió — lucharán al lado de los japoneses hasta la victoria total. —EFE. Las informaciones yanquis sobre Guadalcanal son falsas, declara el portavoz del Ejército japonés»

SHANGHAI, 19. — El portavoz del Ejército japonés ha declarado que la propaganda norteamericana funda

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLVI. Número 13 633

PERIODICO DE LA TARDE

Sábado 20 de febrero de 1943

## Knox dice: «Es posible que la ofensiva del general Montgomery alivie nuestra situación»

## Los soldados del gran Rommel alcanzan la región fronteriza con ARGELIA Continúa firme la actitud defensiva del EJE en Rusia

En torno del asunto de Túnez

No podemos sustraernos a la enorme resonancia que en todas partes ha causado la primera derrota sufrida en África por el ejército de los Estados Unidos. Realmente ha sido una buena victoria de Rommel, que justifica las siguientes palabras que nos transmite Ankara.

El periódico otomano «Ulus» escribe: «Rommel se halla otra vez en campaña y dispuesto para la acción, después de la estratégica retirada de los últimos meses.

Se puede ya afirmar que cuando los norteamericanos y aliados en general afirmaban que era fácil la empresa de Túnez, estaban perfectamente equivocados. El Mando norteamericano menospreció la importancia del Ejército de Rommel, y ahora comprende que se equivocó. Cada día se nota más que las fuerzas norteamericanas carecen de toda experiencia militar».

Claro es que no hay que echar las campanas a vuelo; viendo en ese triunfo una cosa resolutive del triunfo del Eje en aquellas tierras.

Registremos esto que nos dice Roma. «Este éxito parcial que los italianos consideran, de buen augurio, no rompe la seriedad de los escasísimos comentarios, pues los italianos saben perfectamente que se está preparando la gran partida de Túnez, para la que sus enemigos han concentrado tres ejércitos, por lo menos, y con ellos se disponen a desencadenar un formidable ataque concéntrico».

El Eje en la frontera de Argelia

La conmovición que ha experimentado el yanqui en Túnez a causa de la derrota a que nos venimos refiriendo, es mucho mayor de lo que se supuso al principio. Se efectúa con una celeridad insuspechada la retirada de las tropas norteamericanas. En el campo de batallas abandonado por el yanqui ha hecho Rommel 8.766 prisioneros y fueron capturados o destruidos 169 carros blindados, 95 automóviles también blindados, 36 cañones sobre motores, 66 piezas de artillería de diferentes calibres, 16 aviones y un gran número de camiones.

La aviación alemana ha aprovechado

bien el éxito militar y, en constantemente los bombarderos atacan las columnas enemigas y los pasos de Atlas meridional. Se han destruido numerosos vehículos y se han aniquilado formaciones completas de la infantería enemiga.

Existen muchos indicios que denotan que el quinto ejército norteamericano ha quedado desorganizado y que los mandos se hayan en una confusión absoluta. Estas circunstancias han inducido al mando del Eje a proseguir una acción que al principio sólo tenía objetivos limitados de una manobra local.

Las fuerzas del Eje, prosiguiendo esta acción, han ocupado ayer nuevas posiciones, incluso el importante enlace ferroviario de Metlaoui, al oeste de Gafsa. Avanzando las tropas alemanas hacia el extremo noroeste de Schott El-Djerid, han ocupado los oasis de Tozeur y Nefta, alcanzando la frontera de Argelia, al oeste de esta última localidad citada.

La línea militar en esa zona africana forma un cuadro con el mar entre Sfax y Gabes al este; los grandes lagos salados al sur; la frontera argelina al oeste y la línea Kasserine-Sfax al norte. Especial interés estratégico tiene el hecho de que el Eje domina ahora toda la red ferroviaria de Túnez central-las nuevas líneas totalmente ocupadas son Tozeur, Metlaoui, Kasserine, Sousse, Gafsa y Sfax. Estas líneas ofrecen al Eje excelentes posiciones para la formación de nuevos centros de ataque o defensa. Sin embargo de esto, el capitán germano Sertorius, con gran prudencia no se abandona — como el italiano — a un exagerado optimismo. Y nos da el competente crítico militar la razón de ello cuando nos dice que el enemigo dispone de una abrumadora superioridad numérica y material. Por tanto tarde o temprano pondrá a contribución todas sus fuerzas para volver a dictar la iniciativa que le ha sido arrebatada. Las grandes y encarnizadas luchas en torno a Túnez no han comenzado aún. De momento los norteamericanos no piensan en otra cosa que en aliviar a sus tropas que están en una situación bastante apurada.

Un reconocimiento aéreo del Eje ha comprobado ya que — como adelantamos anteayer — Eisenhower ha dado orden al inglés para que acuda en socorro de las dispersas y derrotadas unidades yanquis. El primer ejército británico de Túnez ha iniciado una acción y con la misma finalidad el octavo ejército británico se ha puesto en movimiento hacia el frente sur de Túnez. En la actualidad las vanguardias de Montgomery se hallan entre Beni, Gardene y Medenine, mientras que más hacia el interior se aproximan otras fuerzas a Totahaina. Estos movimientos tienen lugar todavía en las avanzadas de la línea Mareth, pues la resistencia retardadora de las patrullas germanoitalianas que han minado todo el terreno dificultan extraordinariamente la marcha del octavo ejército inglés.

CIERRE EL PASO A LAS ANGINAS FORMONAL

Nacional la guerra contra el régimen de Chunkin hasta el aniquilamiento del mismo.

Por su parte, el general de brigada Muto, hizo constar que el Japón no quiere ninguna clase de relación con Churskin y que ninguna paz de compromiso será concertada con este régimen. —EFE.

¿Qué nos dicen los partes oficiales?

Realmente no registran novedades destacables. El alemán consigna que en Túnez han proseguido con éxito las operaciones. El italiano hace el recuento del botín capturado al yanqui. El inglés que atacó sin resultado por el noroeste y con resultado por el sur, ocupando Fun Tata Huin, punto este próximo a la línea fortificada de Mareth.

La campaña anticomunista

Sigue el Eje y sus bravos aliados contentiendo los avances de la bestia soviética y realizando su plan ahora defensivo, con el objetivo primordial de economizar soldados y material, impidiendo los copos que pudieran comprometer el plan primordial o de verano. Hay que tener presente el fin principal de Stalin: el aniquilamiento del Ejército del Eje.

Para conseguir esto se propuso primero destruir el gran núcleo central por ataque rápido sobre las dos alas de los sectores central y sur. Todo este plan, hasta ahora, ha quedado frustrado ante la resistencia firme de esas dos alas. La resistencia de Velik Luch y la solidez de las líneas alemanas en el norte es-

torbaron por completo al soviét el acceso al Duna; el repliegue del germano en el Cáucaso y Kubán, gracias a los héroes de Stalingrado, salvó el sector sur de toda perforación del monstruo.

El plan del salvaje Stalin fue frustrado y tanto las alas como el centro prosiguen ofreciendo un tono coherente. A consecuencia de esto los rugidos de la fiera no son lo definitivo que el bloque anglosajón ansiaba y la «pelota está todavía en el tejado».

Noticias del día

Entre los lagos Ladoga e Ilmen la acción soviética ha sido rechazada. En este sitio ha vuelto a cubrirse de gloria la heroica División Azul.

Actualmente se libran violentas luchas al oeste de Jarkof. El enemigo fue rechazado — dice el alemán — en ataques muy encarnizados. El ruso hace presión en dirección a Poltava. También parece que transportan los bolcheviques parte de las fuerzas que han intervenido en Jarkof a las regiones del sur, probablemente para emplearlas en la zona entre la cuenca del Donets y el gran recodo del Dniéper. En este lugar se halla aún el punto neurálgico de la totalidad de los sectores meridionales del frente oriental.

En el Cáucaso occidental y el Kubán resiste bien el alemán.

## Un millón de horas de trabajo ahorradas por los obreros alemanes

### Los izquierdistas británicos estiman que «la enfermedad de Churchill es una maniobra política»

Sugerencias eficaces

BERLIN. — La Agrupación de la Industria Aeronáutica alemana anuncia que las sugerencias de obreros y empleados, dentro de la acción «Colabora y piensa» hechas en el curso del invierno 1942-1943, han ahorrado un millón de horas de trabajo. De 60.000 propuestas presentadas, han merecido aceptación más de 28.000. Estas sugerencias no sólo han hecho ahorrar tiempo, sino también grandes cantidades de metales, en particular más de un millón de kilogramos de aluminio, y considerables cantidades de acero, magnesio, cobre y cromo. —EFE.

75.198 bajas norteamericanas antes de la batalla de Túnez

WASHINGTON. — El departamento de Guerra publica una nueva relación de bajas con los nombres de 540 soldados norteamericanos, heridos recientemente en los sectores de Uitramar.

El departamento de Marina, por su parte, da cuenta de las bajas habidas desde el 22 de diciembre de 1942 al 31 de enero de 1943 entre el personal de la Marina mercante, que se cifran en dieciocho muertos y 388 desaparecidos; añade que el total de bajas de marinos mercantes es, desde el principio de las hostilidades, de 3.617.

En fin, con arreglo a las estadísticas oficiales, las bajas globales de las fuerzas norteamericanas eran en vísperas de la actual batalla de Túnez, desde el principio de la guerra, 75.198. —(EFE.)

Los diplomáticos del Eje en Chile SANTIAGO DE CHILE. — El em-

bajador español en Chile, Luca de Tena, ha celebrado una entrevista con los funcionarios del ministerio de Asuntos Exteriores sobre la cuestión de la salida de Chile de los diplomáticos alemanes e italianos. Después de estas conversaciones, los funcionarios han declarado que los diplomáticos del Eje abandonarían el país probablemente a mediados del mes de marzo. Marcharán a Buenos Aires, en donde embarcarán en un navio español. —EFE.

La actitud portuguesa

LISBOA. — «No somos sino portugueses cien por cien y partidarios convencidos y defensores del nuevo Estado de Salazar.» Con estas palabras el funcionario «Diapio da Manha», caracteriza la actitud de Portugal, afirmando que en el mundo futuro han de contar las directrices dadas por Salazar, en particular el hecho de que ninguna nación podrá dejar de tener una autoridad fuerte, de que ningún hombre podrá sustraerse al deber de trabajar y de que todo trabajo y toda riqueza habrán de juzgarse desde el punto de vista de la humanidad social que tengan. —EFE.

La enfermedad de Churchill

BUENOS AIRES. — El corresponsal especial de «La Nación» en Londres, Spearman, comunica que los izquierdistas británicos sospechan que la enfermedad de Churchill es, en realidad, una maniobra política que corresponde al desdén del primer ministro por los planes de la posguerra, que han sido tratados en la Cámara de los Comunes con motivo del famoso plan Beveridge.

Añade el corresponsal que Churchill entiende que las energías del país deben concentrarse en apurar la victoria, y que el jefe de Gobierno no será nunca un campeón de las reformas sociales. —EFE.

## DEPARTAMENTOS OFICIALES

## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila  
[Circular núm. 27]

Fijados los precios de la leña troceada, fijación para la cual se tuvo en cuenta, en concepto de gastos de troceado, la cantidad de 0'05 pesetas por kilogramo como máximo, dichos precios podrán incrementarse por el astillado de la misma, hasta 0'05 pesetas por kilogramo.

Por los gastos de acarreo desde la carbonería hasta el piso del consumidor podrá percibirse la cantidad máxima de 0'50 pesetas por saco de 40 kilos de leña o carbón vegetal.

En las provincias en que actúen en el comercio de la leña dos intermediarios, almacenista y detallista, el almacenista deberá vender al público, cuando las ventas sean superiores a 250 kilos de leña al precio de almacenista a detallista, y cuando sean inferiores y como máximo, al precio de detallista a público.

Los precios de consumo de leña y carbón fijados por la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, son máximos, no procediendo a la diversificación de precios en atención a la calidad, por no establecerse tal diversificación entre los precios sobre vagón origen.

Circular núm. 28

El Ilmo. Sr. Comisario de Recursos de la Primera Zona me comunica lo siguiente:

Aviso a todos los industriales elaboradores, almacenistas y detallistas de conservas de caza

Por disposición del Ilmo. Sr. Director Técnico de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, a partir de la publicación de la presente nota queda prohibida en todo el territorio de esta Primera Zona (Madrid, Toledo, Ciudad Real, Cuenca, Guadalajara, Soria, Segovia y Avila), la elaboración de Conservas de Caza en todas sus especies y variedades.

Se concede un plazo único e improrrogable que finaliza el próximo día 25 del corriente, para que los industriales elaboradores, almacenistas y detallistas liquiden las existencias, advirtiéndoseles que a partir de la mencionada fecha las existencias que se encuentren en su poder serán consideradas como tenencia ilegal.

Circular núm. 29

Teniendo en cuenta que la uva de Almería hoy existente en el mercado ha tenido que ser conservada bien en cámara o embarrillada convenientemente, lo cual ocasiona, a la par que un gasto extraordinario, una merma natural, el precio que registró en esta provincia a partir de la publicación de la presente Circular, será de 3'17 pesetas kilo de mayorista a detallista y 3'90 pesetas también por kilo de detallista a público, cargando sobre este precio final los arbitrios municipales.

El gobernador civil, Alejandro Alvares López-Baños.

Circular núm. 25

Por la presente circular se disponen normas para señalar los precios de las carnes de ganado vacuno, lanar, cabrio y de cerda en las distintas provincias españolas y tasas de sus despojos (comestibles e industriales) y pieles y derivados.

Al objeto de que exista la debida relación entre los precios de las carnes en canal en las provincias productoras y las deficitarias, es preciso anular todo lo dispuesto hasta ahora en la materia, debiendo de sujetarse en lo sucesivo a las siguientes normas:

Las provincias productoras o alibles en ganado vacuno, lanar o cabrio y de cerda tendrán como precios en canal los señalados para estas clases de carnes en el artículo 12.

Serán clasificadas como provincias productoras aquellas señaladas como nodrizas por esta Comisaría General en las ordenaciones periódicas de ganado de abastos; provin-

cias alibles serán las que no figuran con cupos de exportación ni de suministro.

(Continuará)

## Fiscalía Provincial de Tasas

Por transporte clandestino de jabón ha sido sancionado el vecino de Madrid, Antonio Ramírez Santos, con multa de MIL pesetas prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso del producto intervenido al que se ha dado el destino legal.

Por venta de leche adulterada ha sido sancionado el vecino de esta capital, Pedro López Martín, con multa de DIEZ MIL pesetas y prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses.

Por transporte clandestino de alubias y patatas ha sido sancionado el vecino de Cadalso de los Vidrios (Madrid), Marcos Fernández Recio con multa de MIL pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

## Administración Principal de Correos de Avila

Se pone en conocimiento del público en general que el vapor «Monte Albertia» de la Compañía Aznar, saldrá de Bilbao el día diez y siete de Marzo próximo conduciendo Valijas Diplomáticas para los países de América del Sur.

El administrador principal, Guillermo Neiras

## BIBLIOGRAFIA

## Almanaque Parroquial de Arenas de San Pedro

Con gran satisfacción hemos ojeado las sabrosas páginas de este espiritual calendario. Todos los años esperamos con grandes ansias su venida. Y el autor, nuestro querido colaborador don Marcelo Gómez Matías, siempre se digna satisfacer nuestros anhelos. Cada año que pasa mejora su formato material; se viste de más espléndidas galas literarias y se hace más exquisita su lectura.

Tal es el arte habilidoso con que el autor ha sabido combinar las distintas secciones del mismo que la lectura se hace de una sola vez.

No es extraño que la feligresía de Arenas le busque con afán. Por sus bellos artículos se desliza encantadora toda la vida espiritual de la preciosa villa arenera. Las ilustraciones abundantes que le adornan son sumamente interesantes. Que Dios Nuestro Señor conserve muchos años la vida del culto y celoso párroco de Arenas de San Pedro para que siga haciendo mucho bien con sus brillantes escritos.

## La Cámara Oficial Agrícola

Acompañado de atento saludo del señor presidente de la Cámara Ofi-

**NORIAS** de cangilones de chapa galvanizada se construyen en los talleres de construcción de Aventadoras de Clemente Tejedor. Casasola de Arión (Valladolid).

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 19 de febrero de 1943:

Premiado con 25 pesetas el número 665.

Premiados con 2'50 los números 065; 165; 265; 365; 465; 565; 765; 865; 965

## Kaleidoscopio mundial

Después de la guerra los enanos fundaron una ciudad propia

Pocos sabrán que en el mundo viven sus buenos 56 000 enanos distribuidos un poco por doquiera y, a la vez, en ningún sitio. No tiene, por ello, nada de extraño que los enanos aspiren a unirse y a constituir, por así decir, un Estado propio. En efecto, un húngaro de Budapest, un tal Julius Gont, ha hecho público el proyecto de construir después de la guerra una ciudad para todos los enanos del mundo. Será, sin duda, hay que concluir, una ciudad singular y digna de verse.

## Valiente suegra

Luisito ha recibido la gran reprimenda de su madre y de manera muy injusta. Cuando se retira la autora de sus días, le dice a su hermanita Rosa que es un pimpollo de diez y ocho años:

—¡Cuando te cases tu, menuda suegra va a tener tu marido!

## Definiciones

**AGUA.** Cuerpo necesario que es en julio y en enero tesoro del tabernero y renta del boticario.

**ALBUM.** Cuaderno apaisado donde las más de las veces, por compromiso o buen grado, los poetas han apostado a quien dice más sandeces.

**AMISTAD.** Nombre que place recordar, aunque en desuso ha mucho tiempo que yace; su definición excusa.

El caballero del Arco Mariscal.

## Costumbres bárbaras

En las regiones del lago Dífolo y Río Lotimbera del África del Sur no hace aun muchos años que los jefes y caciques de las tribus pobladoras de aquellas tierras consideraban como una de las más importantes demostraciones de su poder y autoridad el presentarse ante los jefes de otras tribus o recibir a los viajeros extranjeros que llegaban a aquellos territorios encaramados a hombros del intérprete que había de traducir las conversaciones.

El Caudillo de Ratuna, hombre atlético y fornido, se mostraba siempre cabalgando a hombros de su intérprete, un hombrillo enclenque y débil que apenas podía soportar su soberana carga, y el señor, para no molestarse gran cosa en indicarle el cambio de dirección o velocidad, le tiraba en un sentido u otro de la cabellera o más o menos fuerte.

Con la civilización de aquellos pueblos han cambiado sus usos. Al menos físicamente.

## Un lago de agua negra

En la región volcánica de Cocopa (Arizona) existe un lago cuyas aguas son completamente negras. Dicho lago tiene unas dimensiones de 500 metros por 230 de superficie, ignorándose su profundidad porque con los trabajos de sondeo no se ha llegado nunca al fondo.

Las personas que se han bañado en dicho lago no han sufrido ennegrecimiento en la piel pero las ropas que se mojan en las aguas negras se toman el color negro.

## Anécdota

El abate Regnier, secretario de la Academia Francesa, valiéndose de su sombrero recolectaba entre los miembros de la docta casa una moneda de oro que cada académico debía depositar para una necesidad de la Corporación. El abate no se dio cuenta de que el presidente M. Rosses, un verdadero avaro, había introducido la mano en el interior del sombrero y volvió a presentarle éste en actitud petitoria. El presidente declaró haber hecho ya el depósito a lo que contestó el abate:

—Lo creo, pero no lo he visto.

El señor de Fontanelle que presenciaba la escena, intervino.

—Yo sí lo he visto, pero no lo creo.

Lea usted «EL DIARIO DE AVILA»

**NUEVO TALLER DE REPARACIONES RADIO-ELECTRICAS**

**Rodríguez y Sáez**

CESTEROS núm. 3  
Mecánicos competentes

CONTRA EL PAPO O PAPERA

CAPSULAS VITAN

¿Tiene usted que reparar o reconstruir su máquina de ESCRIBIR, SUMAR, CALCULAR, con piezas originales, niqueladas, etc., por muy poco dinero, antes que se perjudique? Consulte y tome su nota avisando a

**UNDERWOOD**

Unico TALLER OFICIAL para Avila y su provincia

ABONOS DE LIMPIEZA A DOMICILIO Avisos gratuitos. Presupuestos gratis.

Enseñanza Mecanografía con máquinas UNDERWOOD, ROYAL, etc. Economizará su dinero.

NO CONFUNDA NUESTRA DIRECCION:

San Segundo, 26. Teléf. 115. AVILA.

## Sección religiosa

FEBRERO.

Día 21. Domingo, Septuagésima. Santos Severiano, ob., Pedro, Mavimeno, Secundino, Saturnino, Fortunato, Siricio, Sérvulo, Vétulo, Félix, mártires.

La misa y oficio divino son del domingo de Septuagésima, con rito semidoble y color morado. En el oficio divino y en la misa se suprime el «Aleluya» hasta el Sábado de Gloria.

## Misas de hora

S. I. Catedral.—Misas rezadas a las seis y media, siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve, nueve y media y diez.

La misa de Cimbaillo a las nueve y media.

A las diez menos cuarto la misa conventual cantada.

## Ermita de Sonsoles

Misa a las diez de la mañana.

Publicación de la Santa Bula

S. I. Catedral.—A las nueve y media Horas Canónicas. Recepción de la Santa Bula por el excelentísimo señor Obispo y Cabildo Catedral, misa solemne con aermón.

Tercer Domingo de mes

Real Monasterio de Santo Tomás.—La V. O. T. de Santo Domingo celebra su función mensual. Por la mañana, a las ocho y media misa de Comión en el altar del centro de la iglesia.

A las cuatro y media de la tarde, Junta. Después habrá la toma de hábito en la capilla de Santa Catalina, plática del padre director y rezo del Santísimo Rosario, continuando la función de la Comunidad que terminarán con la procesión de Minerva y la bendición con el Santísimo.

Capilla de la Pía Unión «Charitas» (Fivasa 2)

La Santa Misa es a las ocho menos cuarto. La Bendición con el Santísimo a las cuatro de la tarde.

Archieofradía del Niño Jesús de Praga

La Santa.—Celebra su fiesta mensual. Por la mañana, a las ocho, misa de Comión. Por la tarde, a las cuatro y media, rosario, plática por el R. P. director y procesión infaatil.

NOTA: Téngase en cuenta el cambio que en el horario se ha hecho, por estar celebrándose los Siete Domingos de San José.

Siete Domingos de San José

San Pedro.—Por la mañana, a las nueve, misa. Por la tarde, a las siete, rosario y ejercicio de San José.

San Juan.—Por la mañana, a las nueve, misa de Comión y ejercicio de San José.

San Vicente.—Por la tarde, a las siete, rosario en la Soterraña y ejercicio de San José.

Santiago.—Por la mañana, a las ocho y media, misa. Por la tarde, a las cuatro, rosario y ejercicio de San José.

San Antonio.—Por la mañana, a las nueve, misa de Comión de la V. O. T. y niños Cordigeros.

Por la tarde, a las cinco, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., ejercicio de San José, meditación y salutación a las cinco Sagradas Ilugas del Seráfico Padre San Francisco, solemne reserva y procesión del Cordón.

La Santa.—Por la mañana, a las ocho, misa de Comión y ejercicio de los Siete Domingos. Por la tarde, a las seis y media, exposición de S. D. M., rosario, sermón por el R. P. Anselmo de Santa Teresa, prior de la Comunidad, ejercicio de los Siete Domingos y solemne reserva.

Día 22. Lunes.—La Catedral de San Pedro en Antioquia.—Santos Papias, Abilio, Pascasio, ob.; Margarita de Cortona, Arístión.

La misa y oficio divino son de la Catedral de San Pedro en Antioquia, con rito doble mayor y color blanco.

## Rosario

La Santa.—Por la tarde, a las siete, rezo del Santo Rosario, ejercicio y visita a la Santa.

Rosario en la Soterraña

San Vicente.—Todas las tardes a las siete, se reza el Santo Rosario en la Cripta Capilla de la Santísima Virgen.

## Cultura religiosa

Beneficios temporales de la Religión Católica

III. Beneficios que hoy sigue obrando la Santa Iglesia.—La voz de la Santa Iglesia es aquella misma voz de Jesucristo que conmovió a las multitudes, y calmaba las tempestades y curaba a los enfermos y resucitaba a los muertos... Aquellos milagros obrados por Jesucristo para prueba de su divinidad en el orden de la naturaleza eran figura, símbolo y garantía de otras maravillas mayores, que su Santa Iglesia ha de obrar en el orden de la gracia. Merced a su intervención en el mundo no hay ya esclavitud, ni venta ignominiosa de la mujer, ni guerras fratricidas, ni abuso de poder... Los pobres son respetados y socorridos; los vencidos son tratados con clemencia y amor...

Y si aún perduran algunos de los vicios y costumbres paganos es porque ahora, como en tiempos de Jesucristo, hay quienes se aprovechan de estos beneficios en cuanto les conviene personalmente, pero luego en vez de levantar hacia el Cielo sus ojos para darle gracias, se atreven a injuriarle con horribles blasfemias porque no les consiente el logro de sus pasiones desenfrenadas, todo ello muy semejante al proceder que los malvados judíos ejecutaron contra Jesucristo... No ven que en su pecado llevan el castigo y que no podrán gozar de los beneficios temporales completos, prometidos al hombre por Jesucristo y ofrecidos diariamente por medio de su Santa Iglesia, mientras no practiquen la fe cristiana y acomoden su conducta a la ley de Cristo. Pero antes es preciso tener humildad para reconocer y confesar la verdad, antes es preciso confesar las culpas y hacer penitencia como en todos los tiempos nos recuerda la misma Santa Iglesia (San Lucas, III, 1-6).

¡Cuántas veces habéis oído al sacerdote aquellas mismas palabras del Señor a San Juan Bautista: «Predica la penitencia para remisión de los pecados, sin la cual no podrán ver los hombres el fruto de la redención». Y bien sabéis vosotros cómo se esfuerza la Santa Iglesia en cumplir este mandato rogando a unos, amenazando a otros, instruyendo a todos acerca de los preceptos divinos para que logren la felicidad prometida a quienes los cumplen. En cuanto al resultado de sus esfuerzos, nada he de decirlos, porque vosotros lo conocéis mejor que yo.

¡Quién lo dijera! Hay en el mundo muchos cristianos que viven peor en orden a Dios, mucho peor que los paganos. Ellos se aprovechan de los beneficios otorgados a la sociedad por el catolicismo. Merced a la religión de Cristo no hay esclavitud, ni venta ignominiosa de la mujer, ni guerras tan continuadas y fratricidas, ni abusos tiránicos del poder... Merced al catolicismo ellos cuando niños tuvieron un regazo verdaderamente materno, y si fueron pobres, vieron respetados y socorridos, y si fueron vencidos, hallaron clemencia y rescate... Todo esto ¿cómo no? aprovechándolo con verdadero placer, pero en vez de levantar sus ojos agradecidos al Cielo para darle gracias, escupen contra Dios las más horribles blasfemias, deratan en negociaciones impías, odios satánicos, profanaciones sacrílegas...

¿Quién pudiera adivinar que semejantes hombres profesan la fe cristiana? Si no temen a Dios por sus castigos eternos ¿cómo no les mueven a gratitud sus inmensos beneficios temporales? ¿cómo no temen incurrir en las mismas bajasas y crueldades paganas de que fueron libertados por la religión de Cristo?

F. Ricio.

# La situación en el interior de Rusia

# INFORMACION DE GUERRA

## PARTES OFICIALES DE TODOS LOS FRENTERES

Por Carlos de Cantillana.

Por las noticias que se tiene, insertas en periódicos norteamericanos e inglés, además de en otros neutrales suizos, se sabe que la situación en el interior de Rusia es verdaderamente dramática. La revista estado-unidense «Thimes» inserta una larga correspondencia de su enviado especial, en la que dicho correspondiente habla de los grandes sacrificios a que está sometida la población soviética, sobre todo en las grandes capitales. Dice que, efectivamente, se pueden adquirir, por ejemplo en Moscú, un kilo de patatas, un cuarterón de chocolate y hasta un bote de leche condensada, pero para ello hay que dar por lo menos en compensación una piedra preciosa. Declara también que los obreros tienen «un perfecto racionamiento», quinientos gramos de pan, buenas raciones de patatas, harina, grasas, carne. ¡Ah! Pero esto se les da en cupones. La realidad de las mercancías les es completamente inaccesible. Cuando alcanzan es a fuerza de largas colas, y en proporciones mínimas.

Soviética es casi nulo en relación con el porcentaje de alimentación que necesitan los obreros, principalmente mujeres jóvenes que trabajan en la retaguardia, no siendo mayor que el de los demás el racionamiento de quienes trabajan en las industrias pesadas siderometalúrgicas, en donde muchas veces les es necesario consumir dos turnos por imposición de los comisarios que regulan el trabajo en las fábricas. Como se ve, día a día se tiene que ir agravando la situación, y es lógico que cuanto mayor sean los esfuerzos de Stalin en los frentes, a mayor penuria tiene que someter a la retaguardia.

### García Siférez será recibido en la Academia Pontificia de Ciencias

Es el primer español honrado con esta distinción

BARCELONA, 18.—Don José García Siférez, vicepresidente del Consejo Superior de Investigaciones Científicas y del Instituto de España, ha llegado hoy de paso para Roma, donde el próximo día 21, durante el acto inaugural del curso 1943 en la Academia Pontificia de Ciencias que presidirá Su Santidad el Papa, será recibido como miembro de dicha docta Corporación. Es el primer español a quien se le ha concedido esta distinción. El señor García Siférez es una de las primeras autoridades mundiales en materias geofísicas, pero no cree poseer méritos suficientes para haber merecido tan señalado honor. Estima que Su Santidad ha querido con esta distinción manifestar simbólicamente cómo reconoce y comprende el sentido espiritual y católico de la política que realiza el nuevo Estado español, y que solemnemente ha proclamado el Generalísimo y jefe Nacional de la Falange. Representará en dicho acto al Consejo Superior de Investigaciones Científicas, a la Universidad Central y al Instituto Geológico de España. —(Cifra).

### SE VENDEN

un motor de corriente alterna trifásica de 8 HP., marca Tarrasa, 1425, R. P. M., con resistencia de arranque en baño de aceite, y una máquina de serrar, con carros, de 80 centímetros, todo funcionando. Para tratar con Gregorio Garcíaño, en Cardeñosas (Avila).

**Subasta de pastos y rastrojera**  
para ganado lanar, vacuno y de cerda

El día 28 de febrero tendrá lugar en las oficinas del excelentísimo señor Marqués de Comillas, en Naval-moral de la Mata, la subasta de pastos en los que van incluidos rastrojeras de las fincas Egido Nuevo, Matadero, Dehesa de Absjo y Las Cabezas, con arreglo al pliego de condiciones obrante en la citada oficina, a la que pueden dirigirse los interesados para datos e informes.

**¡Agricultores!**  
"Vitaminal"  
(aceite de hígado de bacalao)  
Para servir en latas de 20 kilos  
ABEL GONZALEZ, Miguel Iscar, 14  
VALLADOLID

### PÉRDIDA

De Dispensario a Av. de Portugal, broche marfil, representando silla de montar con estribos de plata. Se gratificará su devolución en Solís 1.

**APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA**  
por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien remunerado. Centenares de alumnos satisfechos prueban la existencia de nuestro método único. Sin folletos, condiciones y detalles gratis.  
**ACADEMIA C.C.C. - Castellano, 6 - SAN SEBASTIAN**

**Parte alemán de Rusia**  
GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 19.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«En el Cáucaso occidental y en el Kubán inferior ha comenzado el deshielo, pero no se registran más que operaciones de importancia local. En el curso de ellas uno de nuestros ataques al sur de Novorossik ha permitido realizar un nuevo avance. En el frente del Donetz y en la región de Karkof el enemigo ha atacado de nuevo con poderosas fuerzas. Fué rechazado en el curso de combates en parte muy encarnizados.»

Han fracasado numerosos ataques del adversario al sudeste de Orel. El enemigo ha sido rechazado mediante contraataques. Varios tanques fueron destruidos. La aviación atacó concentraciones de carros de combate, posiciones de artillería y columnas enemigas en marcha, aliviando sensiblemente a las formaciones del ejército de tierra alemán.

Continuando sus duros ataques al sudeste del lago Ilmen, el enemigo ha sufrido de nuevo pérdidas extremadamente graves en hombres y material. El adversario, aunque apoyado vigorosamente por tanques y aviones de combate, ha sido rechazado en todos los puntos ante las principales líneas alemanas.

Asimismo han sido rechazados los intentos persistentes del enemigo para romper nuestro frente al sur del lago Ladoga y frente a Leningrado; los bolcheviques sufrieron sangrientas pérdidas. En un contraataque ha sido cercado y aniquilado un grupo de fuerzas enemigas. La División Española de Voluntarios ha participado con éxito en estas operaciones, en el curso de las cuales han sido rechazados los ataques soviéticos.

Se ha efectuado con buenos resultados un ataque aéreo nocturno contra la ciudad y el puerto de Mursk. —EFE.

### Comunicado finlandés

HELSINKI, 19.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas finlandesas:

«En los istmos de Carelia y Aunus»

**Sánchez Prieto**  
MEDICO;  
Plaz. Veneras-Sillas

### Colegio Oficial de Practicantes de Avila

TARIFAS MINIMAS de honorarios que han de regir en la capital y pueblos de la provincia, a partir del día 1.º de enero de 1943

Desetas	Desetas
Inyecciones subcutáneas, una	3'00
Idem idem, en serie	2'00
Idem intramusculares, una sola	4'00
Idem idem, en serie	3'00
Idem intravenosas	5'00
Idem de suero intravenoso	7'00
Idem idem subcutáneas	4'00
Idem de insulina	3'00
Auto-hemoterapia	7'00
Vacunación antivariólica, una	3'00
Idem idem, en serie	2'00
Ventosas secas, sesión de 6.	2'50
Idem escarificadas cada una	5'00
Curas quiúrgicas, de 3	5'00
Cateterismo	5'00
Lavado de vegiga	6'00
Idem de estómago	10'00
Idem de intestino	5'00
Massage de una región	3'00
Idem de próstata	7'00
Idem general	5'00
Sangría	15'00
Emisión local (sanguijuelas), hasta 6	10'00
Extracción de sangre	5'00
Toma de sangre (gota gruesa o extensión)	3'00
Frotis de esputos para análisis	3'00
Taponamiento nasal	5'00
Anestesia general	50'00
Por asistencia a un parto normal	25'00
Por ayudar a un profesor a un distócico	50'00
Por aplicación de un apósito	3'00
Por id. id. id. destrinado de 15 a 50	50'00

Guardias en el domicilio del enfermo.—De noche, 75 pesetas; de día, 40. Los presentes servicios, excepto las guardias, se entienden desde las OCHO de la mañana, a DIEZ de la noche. Fuera de estas horas se entenderán dobles los precios indicados.

Tarifa de igualas.—Primera categoría, 40 pesetas anuales; segunda, 30; tercera, 20; cuarta, 15.

Observaciones.—Estas tarifas son mínimas y su cumplimiento es obligatorio para todos los practicantes con ejercicio profesional. La falta de ello será severamente sancionada.

La presente tarifa ha sido aprobada por el Consejo General de Colegios Oficiales de Practicantes de España con fecha 4 de febrero de 1943.

Avila, 31 de diciembre de 1942.—V.º B.º. El presidente, José Antonio Fraile Tavera.—El secretario general, Juan Manso López.

han sido rechazadas algunas tentativas enemigas de ataque. En los demás sectores, sin novedad.—EFE.

### Catorce tanques soviéticos destruidos

BERLIN, 19.—Las tropas bolcheviques han reanudado sus ataques al SE. del lago Ilmen, poniendo en acción considerables masas de artillería, gran cantidad de tanques y poderosas escuadras aéreas; sin embargo, los asaltos bolcheviques se han estrellado ante la línea de resistencia alemana y el fuego concentrado de las baterías germanas, que han destruido 14 tanques soviéticos. —EFE.

### Parte alemán de Africa

BERLIN, 19.—Comunicado oficial: En Túnez han proseguido con éxito las operaciones.

A la altura de Argel, formaciones aéreas germanoitalianas atacaron un convoy de aprovisionamiento enemigo fuertemente protegido; el ataque se realizó con buenos resultados: un crucero ligero y tres grandes mercantes fueron alcanzados por los torpedos aéreos. Se da por descontada la destrucción de uno de los mercantes.—EFE.

### Parte italiano

ROMA, 16.—Comunicado de guerra del Cuartel general de las fuerzas armadas italianas:

«Las acciones locales en curso en el sector central del frente tunecino tuvieron un desarrollo favorable, que desembocó en la ocupación de Gafsa, efectuada el 15 de febrero y de Sbeitla. La aviación italoalemana contribuyó eficazmente a dichas operaciones bombardeando y ametrallando, en vuelo rasante, las concentraciones de tropas y de elementos motorizados del enemigo. En el curso de estos combates se hicieron en total 2.876 prisioneros y fueron capturados o destruidos 179 carros blindados, 95 automóviles blindados 36 cañones motorizados, 66 piezas de artillería de diferentes calibres 16 aviones y un gran número de camiones.»

Un ataque del enemigo en el sector septentrional ha sido rechazado. Fueron bombardeados los puertos de Trípoli y Bengasi. En el canal de Sicilia, un caza alemán derribó un cuatrimotor británico. Durante la noche, entre el 16 y el 18 de febrero, una formación de

aviones torpederos italianos, a pesar de las malas condiciones atmosféricas, atacó a un convoy enemigo escoltado a lo largo de las costas argelinas: cuatro vapores, de ellos uno de 10.000 toneladas, fueron alcanzados y dos de estos barcos hundidos.—EFE.

### Vuelos sobre Haiffa

HAIFFA, 18.—Por segunda vez en este mes aviones de reconocimiento alemanes han volado sobre Haiffa a últimas horas de la tarde. Las baterías de la D. C. A. entraron en acción.—EFE.

### Cincuenta mil mahometanos se refugian en Túnez

ROMA, 19.—Cincuenta mil mahometanos de los territorios del África septentrional francesa ocupados por los angloamericanos se han refugiado en territorio tunecino, según noticias recibidas en la capital italiana.—EFE.

### Comunicado británico

EL CAIRO, 19.—Comunicado conjunto del Cuartel general aliado del Oriente medio:

«En el sector septentrional hubo ayer duelos de artillería en la región de Medenin.

En el sector meridional, nuestras tropas han ocupado Fur Tata Huin. Las malas condiciones atmosféricas dificultaron las operaciones aéreas sobre la zona de operaciones. Durante la noche del 17 al 18 de febrero, un avión enemigo fué derribado por la D. C. A. sobre Bengasi. La misma noche, al noroeste de Sicilia, los bombarderos-torpederos de Malta hundieron un barco mercante de tonelaje medio.

### Formaciones aéreas en vuelo de

Norias, instalaciones de riego. Motores. B mbas, arados. Maquinaria en general

**Gerardo Miñambres**  
Zamora, 46.—Salamanca

### Dr. S. León

DIRECTOR POR OPOSICIÓN DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO PULMON Y CORAZON MEDICINA GENERAL Consulta de once a una. Generalísimo Franco, 13



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

**DIGESTÓNICO**  
del Dr. Vicente  
VENTA EN FARMACIAS  
(Censura Sanitaria núm. 50)

reconocimiento ofensivo, atacaron y averiaron a cuatro locomotoras al oeste de Tarento; fueron observados incendios entre los vagones de mercancías.

Vehículos de transporte enemigos han sido bombardeados por nuestros aviones, entre Susa y Stax, causando daños entre los elementos motorizados de transporte.

Todos nuestros aviones han regresado a sus bases de estas y otras operaciones.—EFE.

### Es inminente una gran batalla

ARGEL, 19.—Es inminente una gran batalla en Túnez meridional, donde el octavo ejército se dispone a lanzarse al asalto de la línea Mareth, que ha sido poderosamente fortificada en estos días por los italianos, según dice radio Argel.—EFE.

### Comunicado del Almirantazgo

LONDRES, 19.—El Almirantazgo comunica:

«Una lancha torpedera enemiga fué destruida y otra resultó averiada al intentar atacar ayer mañana uno de nuestros convoyes en el mar del Norte. La tripulación del navio hundido fué capturada prisionera. Nuestros barcos no sufrieron daño alguno.—EFE.

### Noticias niponas

TOKIO, 19.—En respuesta a una interpelación, el ministro de la Gran Asia Oriental, Aoki, ha declarado en el Parlamento, refiriéndose a la política japonesa en China, que el Japón proseguirá, al lado de la China nacional, la guerra contra el régimen de Chungking hasta el aniquilamiento del mismo.

Por su parte, el general de brigada, Muto, hizo constar que el Japón no quiere ninguna clase de relación con Chungking y que ninguna paz de compromiso será concertada con este régimen.—EFE.

### Progresan la creación de nuevos ejércitos nacionalistas

NANKIN, 19.—El jefe del Estado Mayor general de las fuerzas nacionales chinas ha declarado que la creación de nuevos ejércitos hace rápidos progresos desde la entrada en guerra de la China de Nankin. Los soldados nacionales, añadió, lucharán al lado de los japoneses hasta la victoria total.—EFE.

### Vuelos de hostigamiento contra la navegación nipona

MELBOURNE, 19.—Los aviones aliados han realizado vuelos de hostigamiento contra la navegación japonesa en aguas de Nueva Bretaña y Nueva Guinea, anuncia el comunicado del Cuartel general aliado del sudoeste del Pacífico. También hace saber que el teniente general Walter Krüger, nuevo jefe del Ejército de operaciones de la región, ha llegado a Australia.—EFE.

### El general Krüger, jefe del ejército de operaciones aliado

MELBOURNE, 19.—El nombramiento del general Walter Krüger para el mando del Ejército de operaciones tiene un carácter exclusivamente administrativo y no tiene alcance militar, según ha declarado el portavoz del Cuartel general aliado.—EFE.

### Aparatos ortopédicos

**Ortoprot**  
Doctor Baeza  
Fuentes, 15.—MADRID  
Censura sanitaria número 1.436

MEDIAS SEDA ALMACENES Pro Say

Durante los días 22, 23 y 24 se suministrará a cada una de las personas inscritas en las cartillas de racionamiento de esta Capital, los artículos que se detallan y contra corte de los cupones que también se indican:

ACEITE.—Cuarto de litro al precio de 1'15 pesetas ración; cupón número 14 de este artículo.

AZUCAR.—Ciento cincuenta gramos, a 0'45 pesetas ración; cupón número 12 de este artículo.

JABON.—Quinientos gramos aproximados, a 1'60 pesetas ración; cupón número 19 de varios.

SOPA.—Cincuenta gramos, a 0'15 pesetas ración mas arbitrios municipales; cupón número 44 de varios.

TOCINO.—Ciento cincuenta gramos, a 1'25 pesetas ración; cupón número 55 de varios.

EMBUTIDO.—Cien gramos, a 1'60 ración, mas el impuesto de usos y consumos; cupón, número 61 de varios.

Durante expresados días se efectuará un suministro de cincuenta kilos de CISCO a las cartillas familiares, previo corte del cupón número 1 de este artículo.

Los detallistas presentarán la liquidación de cupones de este suministro el día 27.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Baños.

## Ayuda Nacional-Sindicalista

Relación de los obreros que deberán presentarse a trabajar en las obras de San Roque en la próxima semana (22 de febrero de 1943)

Emilio López Martín, calle del Puente; Gregorio del Río García, Brieva, 20; Florentino Gil Hidalgo, Bajada Sonsoles, 1; Florian Pascual Ajates, Trinidad, 22; Luis Cenalmor Blanco, Yedra, 6; Antonio Maroto Sánchez, Granizo 29; Agapito Sánchez Hernández, Vallespín, 4; Emiliano Huertas García, Yugo y Flechas, 1; Pablo García del Pozo Cuesta de Gracia, 50; Anselmo Hernández Pópez, Bajada del Cerrillo de Santiago, 3; Zacarías Barraso Castellón, Travesía de San Nicolás, 1; Samuel Sánchez Harrán, Juan Angel Nebreda, 10; Ambrosio López Rodríguez, Bajada Travesía de Santiago, 6; Alberto Parente Hernández, San Isidro.

El presidente de la Junta, jefe provincial del Movimiento y gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Baños.

## Registro Civil

Día 19 de febrero.

Nacimientos: Manuel Blazquez González, (Reyes Católicos número 1); Tomás Bernaldo de Quiros Resina (Reyes Católicos número 5); María del Carmen García González (Empedrada 4, Hospital Provincial).  
Día 20.

Nacimientos: Felipa Eladia Cuenca Velayos (Telares número 5); María Sonsoles Herrero Pérez (Plaza de José Tomé número 2); María Teresa Perdiguer Frades (San Segundo número 10).

SE OFRECE ama de cría primeriza, leche fresca, para criar en casa de quien la solicite. Para tratar con Francisca Gómez, en Piedrahita.

APARATO DE RADIO normal y extracorta, se vende. Vallespín número 10, pral.



## Santificación de las FIESTAS

Todo hombre viene al mundo sujeto a la ley del trabajo. En vano los economistas de nuestros días tratan de alucinar a la humanidad, (que naturalmente rehúsa el trabajo por la sencilla razón de ser penoso), esforzándose en inventar sistemas en los que el trabajo había de quedar, si no suprimido, al menos reducido a un pasatiempo agradable.

A pesar de ello sobre nuestros oídos resonará la voz de Dios, que está sobre toda ciencia humana, y esa voz nos dice: «Comerás el pan con el sudor de tu rostro». Esta es la ley del linaje humano de la que no está exceptuado ni siquiera el rico; por lo que los Santos Padres afirman unánimemente que el hombre ocioso falta a las leyes de la creación y no cumple con el fin para el cual vino al mundo.

Además de ser el trabajo una obligación, es para muchos una necesidad, ya que no hay otro medio lícito, (ordinariamente hablando) para cubrir las exigencias de una familia sin capital, que el trabajo; y para todos es fuente de prosperidad y grandeza. Sin el trabajo todo se marchita y muere; con él los campos, las haciendas, los capitales prosperan.

Y si el trabajo es una obligación y una necesidad, es también una virtud, porque nos preserva del vicio y de la ruina. La experiencia confirma el aforismo de que «la ociosidad es madre de todos los vicios». No es posible estar ocioso sin desmoralizarse. Los seres ociosos son la verdadera polilla de la sociedad, vergüenza y deshonra de la familia y de los pueblos.

Más si el trabajo es una obligación, una necesidad y una virtud enlazada hasta lo sublime por el ejemplo del Divino Maestro en el taller de Nazaret, cuando el trabajo es excesivo, cuando impide el cumplimiento de los deberes religiosos es un vicio tan pernicioso como la ociosidad.

Cuando se trabaja sin preocuparse para nada del bien del alma, el trabajo se convierte en ladrón de la mejor riqueza del hombre que es la virtud.

He aquí el fundamento de la tan sapientísima ley del descanso en día festivo. El hombre debe atender también al espíritu (parte principal de que se compone), y rendir vasallaje a su Creador (en lo que consiste esencialmente la religión), y para llenar cumplidamente este deber necesita suspender los trabajos corporales que absorben sus facultades.

Esta ley, por otra parte, está en perfecta consonancia con las exigencias de la naturaleza humana. El hombre necesita descansar para reparar sus fuerzas, porque el continuo trabajo destruye nuestro organismo. Los hombres sucumbirían pronto bajo el peso de su propio esfuerzo.

Persuadidos de la necesidad del descanso, todos los pueblos civilizados, principalmente los católicos, han confirmado con sus leyes el precepto de la Santa Iglesia prohibiendo el trabajo en días festivos para que en ellos puedan los fieles entregarse de lleno al cumplimiento de los deberes religiosos, fin primordial del día festivo.

La legislación del Estado Español en este punto es laudable; sin embargo, son muchos los que, sin dar importancia a esta ley, tienen la osadía de quebrantarla descaradamente con gran escándalo de los pueblos.

No cabe ya aducir el pretexto de la necesidad porque la ley del Estado lo tiene previsto imponiendo a los patronos la obligación de satisfacer a los obreros el salario en día festivo.

Hay, no obstante patronos, que aparentan ignorar esta disposición. No hace mucho trabajaban públicamente dos obreros en una de las fiestas litúrgicas más solemnes. Al llamarles la atención se disculparon diciendo que sus patronos no les abonaban el salario los días festivos y era reducido en los días laborables.

Veán tales patronos la responsabilidad moral en que incurren por sus injusticias.

Cuando la necesidad es verdadera, tanto la Iglesia como el Estado no tienen inconveniente en conceder la oportuna dispensa, que debe pedirse de antemano a la autoridad competente.

A pesar de todo, muchas veces la necesidad no deja de ser un pretexto con que se quiere justificar la falta: «Trabajo en domingo porque soy pobre», suelen decir; y yo creo que «son pobres porque trabajan en domingo». Dios maldice el trabajo en día festivo. Una enfermedad, una quiebra... pueden destruir en breve tiempo todos sus afares.

«El que en domingo trabaja sus bienes verá de baja», dice un adagio. La experiencia confirma la verdad de este aforismo. No he visto prosperar a ninguno de los que profanan el día de fiesta trabajando, como tampoco he visto padecer necesidades al que lo observa religiosamente. Probad y os convenceréis.

Descansad, cuando Dios os lo manda para daros de lleno a la piedad, y hallaréis prosperidad, alegría y bienestar.

Pablo G. Lucas.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

### SECCION FEMENINA

#### IV campeonatos nacionales de hockey

El próximo Domingo día 21 tendrá lugar el IV campeonato nacional de hockey, entre los equipos de Segovia y Avila.

Se espera que haya una concurrencia numerosa por lo interesante del encuentro. Las localidades están a la venta en la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S. Avenida de Portugal n.º 33—Departamento de Educación Física, en este Departamento se encuentran las localidades de venta, de doce y media a una y media, precio de las mismas una peseta.

#### Jefatura Provincial de Avila

En el Boletín del Movimiento número 172, del 10 de los corrientes, inserta uno convocatorio de Cursillo especial de capacitación para proveer, entre funcionarios y jerarcas del Partido que tengan la condición de excombatientes, 27 plazas de Jefes de Administración del Cuerpo General Administrativo del Movimiento.

Como el plazo improrrogable para la admisión de instancias termina el 1.º de marzo próximo, se pone en conocimiento de todos los camaradas que se encuentren en dichas condiciones por si desearan solicitar

## DE SOCIEDAD

### Natalicio

Ha dado a luz felizmente una hermosa niña, doña Victoria Frades, esposa de don Pedro Perdiguer, industrial de esta plaza.

A la recién nacida se le impondrán los nombres de María Teresa. Enhorabuena.

### Enfermo

En el Sanatorio de Guadarrama se encuentra restableciendo su quebrantada salud don José Marfil Calleja, abogado de la R. E. N. F. E. Deseamos el pronto y total alivio del querido amigo y culto letrado.

### Operado

Por el reputado doctor don Darío Herrero le ha sido practicada una operación quirúrgica al niño Germán Vaquero, hijo de don Eladio Vaquero. Deseamos el rápido restablecimiento del paciente.

### Neurrológica

En el Sanatorio de Santa Teresa ha entregado su alma al Sumo Hacedor, acrisolada con la resignación cristiana durante larga y cruel enfermedad, el joven don Luis López Ferrero. En Madrigal, donde residía, era muy estimado por sus buenas prendas y atractivos personales, por lo que su tránsito a la eternidad ha causado general sentimiento.

Participamos en él muy de veras y así se lo manifestamos en sentido pésame a su padre don Vidal López, hermanos y demás familia, de modo particular a su tío el prestigioso letrado de esta ciudad, don Epifanio Rodríguez.

Que Dios haya acogido con misericordia el alma de este malogrado joven (q. e. p. d.)

### Aniversario

Se cumple aniversario del fallecimiento del Excmo. Sr. D. Mariano Marfil, presidente, que fué, del Consejo de Administración de los Ferrocarriles de M. Z. A.

Por su eterno descanso se aplicarán mañana sufragios en Avila y Madrid.

Renovamos nuestro sentimiento a su viuda e hijos.

Mujer: tus trabajos literarios, tus secretos caseros, tus recetas, puedes verlos publicados en la Revista «Medina», de la S. F.

## LOS SOLDADOS DE LA DIVISION AZUL LUCHAN CUERPO A CUERPO CON LOS RUSOS

### Estos no lograron poner pie en las posiciones españolas

BERLIN.—La Oficina de Información da cuenta de ataques de los rusos contra el sector que defiende la División Azul en San Petersburgo. Los asaltos bolcheviques dieron lugar a diversos cuerpo a cuerpo sin

que lograran poner pie los rojos en las posiciones españolas.

Mediante un contraataque español quedaron libres de rusos las inmediaciones del campo de la lucha —EFE.

## El fuerte temporal causa daños en algunas regiones

Aplazan la salida los buques surtos en Cartagena

CARTAGENA, 19.—Reina un fuerte temporal de Levante en estas costas. Las olas saltan sobre las escoleras del puerto, por lo que ha habido necesidad de adoptar precauciones para garantizar la navegación. Todas las embarcaciones surtas en el puerto han tenido que reforzar sus amarras. Estas fueron perdidas por el vapor «Lipari», que tuvo que ser auxiliado por otros buques. El cañonero «Dato» entró de arribada forzosa, y el vapor «María Ramos», que tenía que marchar a Barcelona, ha aplazado su salida. En el pueblo pesquero de Cabo de Palos, el temporal ha causado grandes daños. El agua llegó hasta las casas de la playa de Levante. Sin embargo no se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias personales. Los pescadores llevan ya varios días sin poder dedicarse a sus faenas.

BARCELONA, 19.—A causa de las condiciones atmosféricas desfavorables ha suspendido el servicio el avión de Barcelona a Palma de Mallorca.

ALGECIRAS, 19.—Por haber amainado el temporal, se ha reanudado hoy el servicio marítimo con Ceuta y Tánger.

VALENCIA, 19.—El furioso temporal reinante en el mar adquirió en determinados momentos proporciones alarmantes. Los campos de Pinedo y Nazareth fueron invadidos por el agua, sufriendo daños de consideración.

Los tinglados del puerto también han sido muy afectados por la borrasca y los daños son elevados.

Reunión de los Hombres de Acción Católica

Mañana, domingo, a las cuatro de la tarde, un miembro del Consejo Superior de Acción Católica, quien dará en el Seminario Diocesano una charla para los hombres de Acción Católica de nuestra ciudad. Están invitados al acto todos los miembros que forman esta rama y cuantos socios de Padres de Familia deseen asistir.

## Servicio Nacional del Trigo

Jefatura provincial ANUNCIO

Habiendo sido aprobados por la Superioridad los precios que han de regir para la harina durante el próximo mes de Marzo, se hacen públicos para general conocimiento:

Harina para cupo ordinario . . . . . 121'43 ptas. Qm.  
Harina para eartillas de fábrica . . . 101'04 ptas. Qm.

Estos precios se entienden sobre fábrica y sin envase.

El jefe provincial, D. Ródenas.

## SANATORIO QUIRURGICO "San Francisco Javier" CANDELEDA

¿Cómo decorar tu casa? ¿Cómo convertir en nuevo el traje pasado de moda? ¿Cómo ir vestida al día? Mujer: lee «Medina», la Revista de la S. F., y lo sabrás.

El yate «Rey Vagabundo», anclado en el Club Náutico, y el barco «Rosa N. Illueca» rompieron las amarras, pero se logró restituirlos con grandes esfuerzos. También han sido afectadas por el temporal unas ochenta embarcaciones pesqueras.

El vapor correo de Mayorca «Rey Jaime I» entró a las seis y media de la tarde, en lugar de las siete de la mañana. Hizo una pésima travesía.

El hecho más saliente lo constituye el naufragio del mercante de 934 toneladas «Saint Albert» a una distancia de 500 metros fuera del puerto.

Al pretender ganar la bocana del puerto, luchando contra el oleaje y el viento, encalló. Tres tripulantes marroquíes que se lanzaron al agua perecieron. Los veintinueve restantes y el capitán esperaron el resultado de los trabajos de salvamento, dirigidos por el comandante de Marina, y llevados a feliz término con una fatiga de la Comandancia.

Las autoridades valencianas, el cónsul y la colonia del país a que pertenecía el barco se interesaron vivamente por los naufragos.

## La Gran Cruz del Mérito Militar con distintivo blanco al ministro de Industria y Comercio

MADRID.—Esta mañana ha sido impuesta al ministro de Industria y Comercio, camarada Demetrio Carceller la Gran Cruz del Mérito Militar con distintivo blanco que le fué concedida por el Caudillo en atención a los méritos contraídos en servicio a la Patria.

El subsecretario de Industria y Comercio expuso brevemente estos méritos y a continuación el ministro del Ejército impuso a su colega la condecoración. El ministro de Industria expresó su gratitud, diciendo que se honraba en servir a la Patria y a Franco.—(Cifra.)

## Armamento americano para China y la U. R. S. S.

WASHINGTON.—Dos millones novecientos mil toneladas de material bélico ha enviado Norteamérica a la U. R. S. S. desde la puesta en práctica de la ley de Préstamo y Arriendo, ha declarado su administrador, Stettinius. Añadió que los envíos hechos en enero representan un 10 por 100 más de los que se hicieron en diciembre del año 1942 —EFE.

WASHINGTON.—La señora de Chan Kai Chek ha declarado a los periodistas, en presencia del Presidente Roosevelt, que China necesita más material bélico, y que son muchos los pilotos chinos que no pueden actuar por falta de aparatos, a lo que contestó el primer estadista norteamericano diciendo que Estados Unidos enviarán cuantos aviones les sean posibles. A continuación declaró que Norteamérica necesita tener a siete millones y medio de hombres en filas a fin de año.—EFE

**SILMA S. A.**  
(SUCURSAL)  
**ALMACEN DE CARBONES**  
SE SIRVE A DOMICILIO  
San Juan de la Cruz, 17. AVILA